

**SKRIPSI**

**PENGARUH OPERATING LEVERAGE, SALES  
GROWTH, FIRM SIZE DAN ASSET GROWTH  
TERHADAP CAPITAL STRUCTURE PADA  
PERUSAHAAN MANUFAKTUR DI BURSA EFEK  
INDONESIA PERIODE 2015-2018**



**DIAJUKAN OLEH :**

**NAMA : IMANUEL MICHAEL**

**NPM : 125160489**

**UNTUK MEMENUHI SEBAGIAN DARI SYARAT-SYARAT  
GUNA MENCAPAI GELAR SARJANA EKONOMI**

**PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS TARUMANAGARA**

**JAKARTA**

**2020**

UNIVERSITAS TARUMANAGARA  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
JAKARTA

HALAMAN PERSETUJUAN SKRIPSI

NAMA : IMANUEL MICHAEL  
NPM : 125160489  
PROGRAM / JURUSAN : SI / AKUNTANSI  
KONSENTRASI : AKUNTANSI KEUANGAN MENENGAH  
JUDUL SKRIPSI : PENGARUH OPERATING LEVERAGE,  
SALES GROWTH, FIRM SIZE DAN  
ASSET GROWTH TERHADAP CAPITAL  
STRUCTURE PADA PERUSAHAAN  
MANUFAKTUR DIBURSA EFEK  
INDONESIA PERIODE 2015-2018

Jakarta, 20 Januari 2020

Pembimbing



(Drs. Utoyo Widayat, Ak., M.M., CA., CPA., BKP., S.H.)



FAKULTAS EKONOMI & BISNIS  
UNIVERSITAS TARUMANAGARA  
JAKARTA

TANDA PENGESAHAN SKRIPSI

N A M A : IMANUEL MICHAEL PHEANTO  
N I M : 125160489  
PROGRAM STUDI : S.1 AKUNTANSI

JUDUL SKRIPSI

PENGARUH OPERATING LEVERAGE, SALES GROWTH, FIRM SIZE DAN ASSET GROWTH TERHADAP CAPITAL STRUCTURE PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR DI BURSA EFEK INDONESIA PERIODE 2015- 2018

Telah diuji pada sidang Skripsi pada tanggal 29 Januari 2020 dan dinyatakan lulus, dengan majelis penguji terdiri atas :

1. Ketua : YANTI  
2. Anggota : UTOYO WIDAYAT  
: LUKMAN SURYADI

Jakarta, 29 Januari 2020

Pembimbing

UTOYO WIDAYAT

## KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis ucapkan kepada Tuhan Yang Maha Esa karena atas berkat dan rahmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan pembuatan skripsi yang berjudul “Pengaruh *Operating Leverage, Sales Growth, Firm Size* dan *Asset Growth* terhadap *Capital Structure* Pada Perusahaan Manufaktur di Bursa Efek Indonesia Periode 2015-2018” dengan baik dan lancar. Tujuan penulisan skripsi ini adalah untuk memenuhi salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Jurusan Akuntansi Universitas Tarumanagara.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi masih jauh dari kata sempurna. Dikarenakan adanya keterbatasan kemampuan, pengalaman, pengumpulan data, serta pengetahuan yang dimiliki penulis. Tapi penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada pihak-pihak yang telah memberikan bantuan dalam penyusunan, motivasi, dukungan dan semangat sehingga skripsi ini dapat diselesaikan. Oleh karena itu penulis ingin mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini, yaitu kepada yang terhormat :

1. Bapak Drs. Utoyo Widayat, Ak., M.M., CA., CPA., BKP., S.H. selaku Dosen Pembimbing skripsi yang telah menyempatkan waktu serta tenaga untuk membimbing dalam pembuatan skripsi serta memberikan motivasi dalam penyelesaian skripsi.
2. Bapak Dr. Sawidji Widoatmojo, S.E., M.M., M.B.A., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Tarumanagara.
3. Bapak Hendro Lukman S.E., M.M., Ak., CPMA., CA., CPA(Aust)., CSRS., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas EKonomi dan Bisnis Universitas Tarumanagara.
4. Ibu Elsa Imelda, S.E., M.Si., AK., BKP., CA., selaku Ketua Program Studi Sarjana Akuntansi Universitas Tarumanagara.

5. Seluruh dosen dan asisten dosen Universitas Tarumanagara yang telah membantu proses studi selama menuntut ilmu di Universitas Tarumanagara.
6. Anggota Keluarga yang telah memberikan dukungan baik motivasi dan materi selama saya mengerjakan skripsi.
7. Grup Sie Hombing yang beranggotakan Vincentius Dennis, Yehezkiel Iwan, William, Joshua Sihombing, Yeremia Wijaya, Steven dan Marchel yang telah memberikan dukungan moril dan memotivasi dalam pengerjaan skripsi.
8. Teman sebimbing saya, yaitu Delvia, Fiola, Rendy dan Wendelina yang memberikan semangat dan dukungan dalam pembuatan skripsi.
9. Teman sekaligus keluarga dari Lembaga IMAKTA yang membantu memberikan dukungan serta motivasi dalam pengerjaan skripsi.
10. Teman gereja dari GBI Sangkakala yang memberikan motivasi serta dukungan moril dalam pembuatan skripsi.
11. Aurelia angela yang telah menemani dan memberikan motivasi, dukungan serta semangat kepada saya dalam pembuatan skripsi
12. Serta semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu

Akhir kata saya ingin mengutarakan bahwa saya menyadari dalam pembuatan skripsi sangat jauh dari kata sempurna, oleh sebab itu saya sangat terbuka dalam kritik dan saran terhadap skripsi yang telah saya susun sehingga dapat menjadi lebih baik. Penulis harap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi para pembaca. Terima kasih.

Jakarta, 21 Januari 2020

Immanuel Michael Pheanto

**UNIVERSITAS TARUMANAGARA**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS**  
**JAKARTA**

**ABSTRAK**

**PENGARUH OPERATING LEVERAGE, SALES GROWTH, FIRM SIZE  
DAN ASSET GROWTH TERHADAP CAPITAL STRUCTURE PADA  
PERUSAHAAN MANUFAKTUR DI BURSA EFEK INDONESIA  
PERIODE 2015-2018**

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh Leverage Operasi, Pertumbuhan Penjualan, Ukuran Perusahaan dan Pertumbuhan Penjualan terhadap Struktur Modal. Analisis ini menggunakan Variabel independen yaitu Pertumbuhan Aset, Ukuran Perusahaan, Pertumbuhan Penjualan, dan Leverage Operasi. Variabel dependennya adalah Struktur Modal. Sampel dalam penelitian ini adalah perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia. Sampel dilakukan dengan metode *Purposive Sampling*, yaitu pemilihan sampel menggunakan pertimbangan tertentu. Pengumpulan data diperoleh melalui dokumen-dokumen dalam perusahaan. Metode yang digunakan adalah Uji asumsi klasik, analisis regresi berganda serta pengujian hipotesis uji statistik t dan f. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Pertumbuhan Aset dan Leverage Operasi berpengaruh negatif tidak signifikan terhadap struktur modal. Pertumbuhan penjualan berpengaruh positif tidak signifikan. Sedangkan Ukuran perusahaan berpengaruh positif signifikan

**Kata Kunci** : Pertumbuhan Aset, Ukuran Perusahaan, Pertumbuhan Penjualan, Leverage Operasi, Struktur Modal

*This research was aimed to examined the effect of Operating Leverage. Sales Growth, Firm Size and Asset Growth on Capital Structure. The analysis used an independent variables of Operating Leverage. Sales Growth, Firm Size and Asset Growth. The dependent variable is Capital Structure. The sample of this research is manufacturing firm that listed at Bursa Effect Indonesia. The sample was conducted by Purposive Sampling, that choosing sample by certain considerations. Collecting data was obtained through firm document. Method used was Ordinary Least Square, analysis linier regression and hypotesis testing of statistic t-test and f-test. The result of the research shows that Asset Growth and Operating Leverage have insignificcant negative affect on Capital Structure. Sales Growth have insignifificant positive affect on capital Structure. Meanwhile Firm Size have significant positive affect on capital structure*

**Keyword** : Asset Growth, Firm Size, Sales Growth, Operating Leverage, Capital Structure